

Jesús Fuentes

## "Representante de, para, y con el pueblo"

Entonando la Internacional y militando en el PSOE consi-  
gamos un escaño en el Congreso de los Diputados. A dos años  
vista, apenas los medios de comunicación han hablado de  
él. De vez en cuando, una pregunta al Gobierno, remitida  
en su acción parlamentaria es reseña sin más pena ni gloria.  
¿Quién es Jesús Fuentes?

Es un hombre político. Cualidades, afectos y disgustos los refiere a su vida social. Convencido de que su misión es ser militante del Partido Socialista Obrero Español: "Tengo que estar aquí hasta que no pueda más o el partido no acepte mi gestión o yo no pueda aportar absolutamente nada".

Remarca su sentido del cambio y presenta como armas: "ser lo más honrado posible con mis planteamientos y hasta cierto punto, una cierta sinceridad y capacidad de análisis". Lo que más le disgusta "a nivel político, es que la ilusión que teníamos en la democracia de que iba a traer el cambio total no se ve cumplida. Nos encontramos que en las próximas elecciones de 1983, o cuando sean, vamos a tener que volver a decir lo que se dijo en 1977, y lo que se dijo en el 1979. Tenemos ahora el mismo reto; hay que cambiar la sociedad y esto no se ha hecho".

¿Por qué te dedicas a la política?

Sorpresa, sonrisa y un halo de resignación, mientras se apoya en el respaldo del sillón: "hay una tendencia a decir que todos nosotros somos hombres que no nos gusta la política, pero que nos hemos visto obligado a meternos en la política. No voy a caer en ese error. Yo me dedico a la política porque creo que me gusta. En segundo lugar, porque creo que tengo capacidades para la política y en último extremo, porque creo que la política es un servicio al ciudadano para cambiar la sociedad, para cambiar incluso su mentalidad y para conseguir mejores cosas para todo el mundo". "La política es el arte de conseguir y obtener que ese servicio de lo fundamental para el ciudadano sea cada vez mejor".

Su modo de contestar directo y conciso le confería una seguridad y una preparación que luego confesaba. "off de record", hace unos años no me hubiera comportado así en la entrevista, pero ahora creo que he cambiado. La palabra precisa no era "cambio" sino "mejora" a semejanza con el Secretario de su partido Felipe González.

Hay que mejorar y cambiar incluso su propio partido, pero es muy difícil que confiese los problemas del mismo. La campaña política para el PSOE toledano comienza "desde el momento que tuvo una responsabilidad pública. La mejor

campaña electoral que nosotros creíamos que podríamos hacer es estar trabajando diariamente". Sin embargo el PSOE decide abandonar su labor en el Ayuntamiento. ¿Por qué?

"Lo abandona porque cree que no puede seguir colaborando con la política que estaba realizando el alcalde del Ayuntamiento. En un primer momento el PSOE piensa que puede colaborar con las buenas intenciones del alcalde de Toledo y cambiar. Después de un año y medio se piensa que no hay voluntad, que los Ayuntamientos siguen funcionando igual que en la época anterior, sólo que ahora, en vez de concejales nombrados a dedo han pasado por una elección, pero en el fondo del Ayuntamiento e incluso en la superficie sigue siendo igual.

Lo único que nosotros hacemos es no colaborar dentro del continuismo pero no



abandonamos los problemas del Ayuntamiento".

¿Como actuaría Jesús Fuentes al frente de la Alcaldía de Toledo?

"Bueno, yo en la Alcaldía del Ayuntamiento no lo sé. Habría de estar dentro para saber lo que se puede hacer desde fuera. Yo personalmente no haría nada, creo que un equipo de concejales de un partido determinado, en diálogo constante con los otros partidos que tengan representación en el Ayuntamiento y, en diálogo constante con todos los ciudadanos. Es decir, llamándolos a participar. Creo que habría que intentar cambiar la estructura del Ayuntamiento, para hacerlo de otra forma dis-

tinta de como se está haciendo".

El modelo está en el Ayuntamiento de Madrid y donde se "está consiguiendo que el ciudadano realmente juegue en los asuntos del municipio". En un sentido amplió la política regional, "es un tema complicado y, la verdad es que en una Región como ésta conviene reflexionar mucho y pasar por muchas etapas. Una primera etapa es la de desconcierto, descontrol y al final, hacerte un poco eco de lo que se palpa entre la gente. Después que pasas esa etapa, tratas de buscar cual pueden ser los aspectos positivos que pueda tener y, los aspectos realmente interesantes y llegar a la conclusión de que es un reto, que yo me atrevería a llamar revolucionario sin connotaciones peyorativas, dada la palabra revolucionario, sino en el sentido de que se intenta crear un modelo de organización del Estado español totalmente distinto, que hay que hacer un gran esfuerzo para no cometer errores sino estar en el justo medio y cuando se toca el tema regional se corre el riesgo de pasarse a los extremos que tienen un regionalismo exacerbado, o bien, un pasotismo con respecto a la Región exagerado, habría que buscar el justo medio para encontrar cuales son los pivotes que se van poniendo con objeto de que esa especie de revolución en la configuración del Estado, realmente sea una configuración correcta, útil y que pueda perdurar".

De un modo rápido, quisimos afrontar algunos temas polémicos:

**CONSENSO.** Es una forma que en un periodo determinado ha habido que desarrollar por todos los partidos políticos, fundamentalmente por los que tenían más reponsabilidad. En este sentido, frente a los epítetos de negativo que puede traer el consenso yo le añadiría el de positivo, puesto que gracias a la colaboración de muchos partidos, evidentemente el que tiene más responsabilidad pone más. Se ha conseguido que la democracia dure los años que dure y, por otra parte, se pase de un estado totalitario a un estado que puede dejar de ser

totalitario en un futuro próximo".

**DISCIPLINA DE VOTO.** "Puede ser una necesidad de mantener una actuación coherente una vez que se han discutido los planteamientos previos, en consecuencia, es necesario alegar que no se ha discutido o que uno en conciencia no puede votar eso. Al gunas veces puede ser un subterfugio para ocultar otras cosas".

**¿LA ABSTENCION ES UN VOTO VALIDO?.** "Es un voto negativo. En conciencia yo creo que es un error el abstenerse porque siempre es mucho más importante decir lo que se quiere de cara a favor de unos o a favor de otro pero abstenerse desde luego, no conduce absolutamente a nada".

Jesús Fuentes se queja de su poca "presencia" en los medios de comunicación de la provincia, ¿cual es su opinión al respecto?

"Sin ánimo de ofender a nadie, muy discreta, porque yo creo que falta gente comprometida con el cambio, la democracia, y gente dispuesta a mojarse de verdad en esa lucha por la democracia. A mi me parece que los medios de comunicación, vuelvo a repetir que no se puede generalizar, dan la sensación de que no han entendido, o de que no pueden entender o que no quieren o a lo mejor, es que los políticos exigen demasiado, lo que es su papel a la hora de contribuir a la consolidación de la democracia".

¿Y el futuro? ¿Qué pide y a que aspira Jesús Fuentes?

"Todo el mundo aspira a ser lo más posible en la vida y a mí me parece lo lógico".

¿Aspiras a la Secretaría General de tu partido?

"No, yo aspiro a tener los puestos que sea capaz de desarrollar".

¿No serías capaz de desarrollar la Secretaría de tu Partido?

"No me lo he planteado en absoluto, ahora mismo soy secretario de política municipal y trato de ser secretario de política municipal".

¿Y a medio plazo?

"No me lo he planteado".

¿Va a haber elecciones anticipadas?

"Bueno Calvo Sotelo dice que no. Yo creo que sí".

El Partido Socialista Obrero Español y Jesús Fuentes están en la misma línea, su fin es el acceso a los órganos de Gobierno. Poder y decisión en la representatividad. ¿Tiene el Partido Socialista una política clara o es únicamente una política de oposición?

"No. Yo creo que los años de oposición nos han servido para tener una política clara. Hasta el extremo de que es ahora cuando se empieza a ver los resultados de los trabajos de estos años pasados y, creo que tenemos respuestas que pueden ser equivocadas o acertadas, para casi todos los problemas. Esto nos ha obligado a esforzarnos mucho más y a buscar nuestra propia salida. En este sentido, lo que yo más conozco que es todo el

ámbito de la educación y de la Seguridad Social, sanidad y servicios sociales, creo que tenemos respuestas muy concretas, como se ha demostrado por ejemplo en el último debate sobre el síndrome de intoxicación por aceite de colza desnaturalizado, donde realmente quien ha llevado la respuesta hemos sido nosotros y ocurre en este sentido como con el tema de los pactos autonómicos, donde la iniciativa fundamental ha sido a cargo del PSOE, concretamente en que en la distribución económica, los recursos del Estado no se hagan como se hacían antes, yendo sólo a las regiones autonómicas con más implantación y más raigambre".

Una mañana socialista se prepara ya en las sedes del PSOE. Después del Congreso Nacional, la política de su partido quedará perfilada para su campaña electoral. En Toledo se espera la elección de los futuros representantes para la campaña, sin embargo, el PSOE toledano prefiere jugar con el factor sorpresa.

### Congreso Nacional del PSOE

## Toledo será la cuarta federación con trece delegados

Del 21 al 24 de octubre se va a celebrar en Madrid el Congreso Nacional del Partido Socialista Obrero Español. El Comité provincial de Toledo eligió a los trece delegados correspondientes de acuerdo con su número de militantes. Nuestra federación será la cuarta a nivel nacional. Componen la lista:

Pablo Tello Díaz, Jesús Fuentes Lázaro, Francisco Ramos Fernández Torrecilla, Julio Fernández Mato, Eladio Luján Agudo, Luis Díaz Pierna, Julián Checa Checa, Florencio Alonso Blanco, Manuel Goya Burgos, Bernardino Jimeno Camuñas, Martín Molina López, Germán Díaz Blanco y Jesús Velasco García-Bueno.

Entre las ponencias presentadas destacan:

"Ecología y medio ambiente", "Equilibrio y desarrollo regional", "Seguridad social agrícola", "Alternativa sanitaria", "Defensa de los consumidores", "Educación especial", "Educación general", "Educación física" y "Formación profesional".

Entre las metas a corto plazo, se llegó al compromiso de lograr una mayor unión entre las Asambleas de Delegados de la Región.